

## PUBLIKATIONEN

---

(\*\*peer reviewed)

### MONOGRAPHIEN UND HERAUSGEBERSCHAFTEN

\*\*Ewert, Benjamin / Loer, Kathrin 2019: Understanding the challenges of policy-making in public health. Theoretical and political implications of behavioural policies in the field of health promotion and disease prevention. Palgrave, Basingstoke (im Erscheinen).

Loer, Kathrin 2011: Automobilhersteller ohne eigene Marke. Aufstieg, Krise und Perspektiven, VS Verlag, Wiesbaden.

Woltering (Loer), Kathrin 2005: Vereinheitlichung der EU-Bildungsabschlüsse von Ingenieuren und Wirtschaftswissenschaftlern. Grundlagen, Vergleiche, Perspektiven. VDM Verlag Dr. Müller, Berlin.

### BUCHBEITRÄGE

\*\*Loer, Kathrin 2019: The enzymatic effect of behavioural science, in: Beck, Silke and Straßheim Holger (ed.): Handbook on Behavioural Policy Making, Edward Elgar, Cheltenham, Chapter 5, (im Erscheinen).

\*\*Loer, Kathrin 2019: Approaches and instruments in health promotion and disease prevention, in: Ewert, Benjamin / Loer, Kathrin 2019: Understanding the challenges of policy-making in public health. Theoretical and political implications of behavioural policies in the field of health promotion and disease prevention. Palgrave, Basingstoke, Chapter 3 (im Erscheinen).

\*\*Loer, Kathrin, Straßheim, Holger 2019: Who are the policy-makers and what are their interests?, in: Ewert, Benjamin / Loer, Kathrin 2019: Understanding the challenges of policy-making in public health. Theoretical and political implications of behavioural policies in the field of health promotion and disease prevention. Palgrave, Basingstoke, Chapter 5 (im Erscheinen).

\*\*Loer, Kathrin, Ewert, Benjamin 2019: Understanding the Challenges in Public Health Policymaking: Introduction, in: Ewert, Benjamin / Loer, Kathrin 2019: Understanding the challenges of policy-making in public health. Theoretical and political implications of behavioural policies in the field of health promotion and disease prevention. Palgrave, Basingstoke, Chapter 1 (im Erscheinen).

\*\*Ewert, Benjamin, Loer, Kathrin 2019: Conclusion: Towards a Behaviourally Informed Health Citizenship, in: Ewert, Benjamin / Loer, Kathrin 2018: Understanding the challenges of policy-making in public health. Theoretical and political implications of behavioural policies in the field of health promotion and disease prevention. Palgrave, Basingstoke, Chapter 6 (im Erscheinen).

Loer, Kathrin, Leipold, Alexander 2018: Mit dem Verbraucher Politik machen? Der Verbraucher als Steuerungsadressat und Bestandteil politischer Strategien in komplexen

- Politikfeldern, in: Bala, Christian, Schuldzinski, Wolfgang (Hrsg.): Beiträge zur Verbraucherforschung, Düsseldorf, 53-76.
- \*\*Loer, Kathrin 2018: Gambling and doing good? On the relationship between gambling regulation and welfare services in Germany. Erscheint in: Egerer, Michael, Marionneau, Virve, & Nikkinen, Janne (Eds) 2017: Gambling Policies in European Welfare States – Current challenges and future prospect, Palgrave / Springer International Publishing, Cham, 101-118.
- Loer, Kathrin, Weber, Birgit 2017: Part 1: Consumer Behaviour, Introduction. In: Tagungsband zur International Conference on Consumer Research 2016, Düsseldorf, 29-32.
- Loer, Kathrin 2016: Gesundheitspolitik zwischen Schutzpflicht und Eigenverantwortung. Das Beispiel der Impfpolitik in Deutschland. In: Pünder, Hermann, Klafki, Anika (Hrsg.): Risiko und Katastrophe als Herausforderung für die Verwaltung. Schriften der Deutschen Sektion des Internationalen Instituts für Verwaltungswissenschaften, Band 40, Nomos, Baden-Baden, 81-104.
- Loer, Kathrin 2014: Die Regulierung des Glücksspiels. In: Reiter, Renate, Töller, Annette Elisabeth: Politikfeldanalyse im Studium. Fragestellung, Theorien, Methoden. Nomos, Baden-Baden, 181-187.
- Loer, Kathrin, Voelzkow, Helmut 2013: Moving away from Corporatism. In: Zimmer, Annette (Hrsg.): Civil Societies Compared. Nomos, Baden-Baden, 247-287.
- Ollermann, Frank, Schneider-Wiejowski, Karina, Loer, Kathrin 2012: Handgeschriebene versus elektronisch verfasste Studierenden-Essays – ein Praxisbericht. In: Csanyi, Gottfried F., Reichl, Franz, Steiner, Andreas (Hrsg.), *Medien in der Wissenschaft, Band 61 Digitale Medien – Werkzeuge für exzellente Forschung und Lehre*. Münster, Waxmann, 223-231.

#### ARTIKEL IN FACHZEITSCHRIFTEN

- Loer, Kathrin, Leipold, Alexander 2018: Varianten des Nudging? Verhaltenswissenschaften und ihr Einfluss auf politische Instrumente, in: Vierteljahresheft zur Wirtschaftsforschung, 87. Jahrgang, 01.2018, „Stupsen oder Schubsen (Nudging): ein neues verhaltensbasiertes Regulierungskonzept?“, 1-23.
- Loer, Kathrin 2017: Auswirkungen des Selbstverwaltungsstärkungsgesetzes auf den Gemeinsamen Bundesausschuss (G-BA) (Kommentar). In: Kranken- und Pflegeversicherung, Heft 5/2017, 227-231.
- \*\*Klafki, Anika, Loer, Kathrin 2017: Der Gemeinsame Bundesausschuss als machtvoller „kleiner Gesetzgeber“ unterhalb des öffentlichen Radars – eine rechts- und politikwissenschaftliche Analyse. In: Verwaltungsarchiv, Heft Nr. 3/2007, 343-365.
- \*\*Loer, Kathrin 2016: An ounce of prevention...? Germany's public policy on health promotion and prevention. In: European Journal of Risk Regulation, EJRR, 7 (4): 789-794.

**\*\*Brockmann, Nils Arne, Loer, Kathrin** 2016: Was nützt Seamless Learning als neues didaktisches Konzept in der Politikwissenschaft?, Zeitschrift für Hochschulentwicklung, Sonderausgabe zum Thema „Seamless Learning – Lernen überall und jederzeit“. In: ZFHE 11/4, 79-91.

*Loer, Kathrin* 2016: Von politikfeldverdächtigen Konstellationen zum Politikfeld, in: Bergemann, Benjamin, Hofmann, Jeannette, Hösl, Maximilian, Irgmaier, Florian, Kniep, Ronja und Kohle, Julia (Hg.): Entstehung von Politikfeldern – Vergleichende Perspektiven und Theoretisierung, WZB Discussion Paper SP IV 2016–40158, S. 58-66. DOI: 10.13140/RG.2.1.2079.6562 /react-text react-text: 49 /react-text react-text: 50

**\*\*Loer, Kathrin, Reiter, Renate, und Töller, Annette Elisabeth** 2015: Was ist ein Politikfeld und warum entsteht es? In: dms – der moderne staat, Schwerpunkt: Entwicklung und Wandel von Politikfeldern, 8. Jg., Heft 1/2015, 7-28

*Loer, Kathrin* 2010: Germans on their way East – Austrians staying at home. In: SFB 580, Heft 36, Jena, 2010.

#### MATERIALIEN FÜR FERNSTUDIUM UND FERNLEHRE

*Loer, Kathrin* 2017: Didaktik-Pattern: Leseverständnis fördern. [https://wiki.fernuni-hagen.de/lehrepraktisch/index.php/Lesekompetenz/Textverständnis\\_foerdern](https://wiki.fernuni-hagen.de/lehrepraktisch/index.php/Lesekompetenz/Textverständnis_foerdern)

*Loer, Kathrin* 2017: Didaktik-Pattern: Textauswahl in Lehrveranstaltungen. <https://wiki.fernuni-hagen.de/lehrepraktisch/index.php/Textauswahl>

*Loer, Kathrin* 2017: Didaktik-Pattern: Lesetechniken vermitteln. <https://wiki.fernuni-hagen.de/lehrepraktisch/index.php/Lesetechniken>

*Loer, Kathrin* 2017: Didaktik-Pattern: Methodenbeispiel „Kritisches Lesen“, [https://wiki.fernuni-hagen.de/lehrepraktisch/index.php/Methodenbeispiel: Kritisches Lesen](https://wiki.fernuni-hagen.de/lehrepraktisch/index.php/Methodenbeispiel:_Kritisches_Lesen)

*Loer, Kathrin, Reiter, Renate* 2016: Neuen Risiken, neue Wohlfahrtspolitik. International vergleichende auf Wohlfahrtsstaaten im Wandel.

Brockmann, Nils Arne, *Loer, Kathrin* 2016: Leitfaden: Online Seminare mit Adobe Connect.

#### KONFERENZBEITRÄGE / DEBATTENBEITRÄGE / ONLINE-BEITRÄGE

*Loer, Kathrin, Töller, Annette Elisabeth* 2018: Veränderungen im politischen System Deutschlands, BPB Online Dossier Lobbyismus, Bundeszentrale für politische Bildung.

*Loer, Kathrin* 2018: Rezension: Verbraucherpolitik von Mirjam Jaquemoth und Rainer Hufnagel. <https://www.verbraucherforschung.nrw/aktuell/kvf-re-neuerscheinung>

*Loer, Kathrin* 2015: Nudging individual health? Neue Perspektiven auf die Gesundheitspolitik, DVPW-Kongress 2015 im Arbeitskreis „Politik, Wissenschaft und

Technik“ : Wachstum, Wohlfahrt, Glück – Ökonomisches Wissen und soziale Regulierung im Wandel.

*Loer, Kathrin, Voelzkow, Helmut* 2008: Die Transformation der Mitbestimmung in Deutschland und Österreich – am Beispiel der „Automobilhersteller ohne eigene Marke“. Discussion paper, November 2008, abrufbar unter <http://www.dvpw.de>.

#### IN VORBEREITUNG

**\*\*Loer, Kathrin:** Pflegekammern in Deutschland. Neue institutionelle Strukturen als Antwort auf komplexe Problemlagen? In: dms – der moderne staat, (Status: revise and resubmit).

**\*\*Paul, Katharina T., Loer, Kathrin:** Contemporary vaccination policy in the EU: tensions and dilemmas. In: Journal of Public Health Policy (Status: revise and resubmit – minor revisions)

Bala, Christian, *Loer, Kathrin* 2019: Verbraucherpolitik in der BRD. In: Christian Kleinschmidt/Jan Logemann (Hg.), Handbuch „Wirtschaft und Konsum“, Berlin: De Gruyter, 2. Auflage, Kapitel 24.

*Loer, Kathrin, Pollex* Jan 2019: Alles anders durch behavioural insights? Verhaltenswissenschaftliche Expertise in der Politikgestaltung. Paper angenommen für das Panel „Die Umstrittenheit von Expertenwissen: das politisch-administrative System unter Druck“ bei der 3-Länder-Tagung der DVPW, ÖGPW und SVPW, 14.-16.02.2019, ETH Zürich.

*Loer, Kathrin:* Whither health inequality? A status-quo assessment of policies to address overweight and obesity in advanced industrial states. Artikel für “International Public Health Journal” (basierend auf Vortrag bei dem JAGFOS).

KONFERENZ- / TAGUNGSBEITRÄGE

---

- 24. August 2018: The consumer as the great unknown: How do policymakers address their targets?, Vortrag beim ECPR-Kongress in Hamburg.
- 27. Juni 2018: The consumer as the great unknown: How do policymakers address their targets?, Vortrag bei den International Workshops on Public Policy der International Public Policy Association (IPPA) in Pittsburgh (USA).
- 26. Januar 2018: Understanding the challenges of policy-making in public health. Implications of behavioural policies in the field of health promotion and disease prevention, Vortrag internationalen Tagung „HEALTH: THE DESIGN, PLANNING AND POLITICS OF HOW AND WHERE WE LIVE“ am Department of Architecture & Built Environment, University of the West of England, Bristol (gemeinsam mit Benjamin Ewert).
- 10. Juli 2017: Mit dem Verbraucher Politik machen? Der Verbraucher als Steuerungsadressat und Bestandteil politischer Strategien in komplexen Politikfeldern, Vortrag beim 10. NRW-Workshop Verbraucherforschung „Jenseits des Otto Normalverbrauchers: Verbraucherpolitik in Zeiten des „unmanageable consumer“, in Düsseldorf.
- 29. Juni 2017: Theoretical and political implications of behavioural policy-making in the field of disease prevention and health promotion, Vortrag im Rahmen der „International Conference on Public Policy“ vom 28.-30. September in Singapur, Singapur.
- 24. Juni 2017: New routines in public policy-making: What about policy-makers' expectations?, Vortrag im Rahmen der Konferenz „WINK – The Nudge Conference“, 23.-24. Juni in Utrecht, Niederlande
- 06. September 2016: Taking the easy way? Knowledge transfer in the field of behavioural public policy“. Workshop „The Global Politics of Acceptance: Claiming Epistemic and Governance Authority in the Post-national Constellation“ im Centre for Global Cooperation Research/Käte Hamburger Kolleg vom 6. bis 8. September in Duisburg.
- 03. September 2016: „The enzymatic effect of behavioural economics – theoretical and empirical findings from regulating life style risks“. Re-inventing the welfare state? Pathways to sustainability, equality and inclusion in European welfare states, Annual ESPAnet conference 2016, Rotterdam, Niederlande.

- 24. Juni 2016: „An ounce for prevention...? Germany’s public policy on health promotion and prevention“, IPSA 2016, Panel: What is „New“ about the „New“ Public Health Policy? Session: RC25 Comparative Health Policy, in Posen, Polen.
- 20. Mai 2016: „The enzymatic effect of behavioural economics – theoretical and empirical findings from regulating life style risks“. International Workshop „Self-Responsibility in European Welfare Institutions – Concepts, Methods and Trends“, Universität Hamburg
- 25. April 2016: „The enzymatic effect of behavioural economics – theoretical and empirical findings from regulating life style risks“. ECPR Joint Sessions 2016 in Pisa: Behavioral Change and Public Policy, in Pisa, Italien.
- 10. April 2016: „Nudging individual health? New perspectives on health care policy“. MPSA 2016 in Chicago, Session zu „Comparative Approaches to Higher Education, Health, and Social Policy“
- 25. November 2015: „Von der politikfeldverdächtigen Konstellation zum Politikfeld“. Workshop im Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung zur „Entstehung von Politikfeldern – Vergleichende Perspektive und Theoretisierung“
- 19. November 2015: „Gesundheitspolitik zwischen Schutzpflicht und Eigenverantwortung: Das Beispiel Impfpolitik in Deutschland“. Jahrestagung der Deutschen Sektion des Internationalen Instituts für Verwaltungswissenschaften: Risiko und Katastrophe als Herausforderung für die Verwaltung, Hamburg.
- 25. September 2015: „Nudging individual health?“. Neue Perspektiven auf die Gesundheitspolitik. DVPW-Kongress 2015, Arbeitskreis „Politik, Wissenschaft und Technik“.
- 21. Juli 2015: Nudging Germany? New German policymaking targeting at a „healthier society“. Summer Academy in Global Food Law & Policy in Bilbao.
- 4. Juli 2015: Nudging individual health? New perspectives on health care policies. ICPP (International Conference on Public Policy) in Mailand. Panel: Governing welfare state reforms in times of crisis: the role of expertise and policy knowledge.
- 3. Juli 2015: Political processes in “new health care policy” – multiple streams and their explanatory power in the field of social policy. ICPP (International Conference on Public Policy) in Mailand. Panel: Theories and conceptions of the political process beyond “Policy Cycle” and “Multiple Streams”
- 28. November 2014: „Keep calm and trust the Pflegekammer – politische Aushandlungsprozesse in der Diskussion um die Pflegekammer“, FoJuS Jahrestagung

- 2014, Politik und öffentliche Verwaltung – Stabilität und Wandel unter komplexen Bedingungen (Panel 4: Komplexität im bundesdeutschen Föderalismus: Probleme und Strategien).
- 19. März 2014: „Kriterien und kausale Triebkräfte für die Entstehung von Politikfeldern: Eine politikfeldvergleichende Untersuchung“ (Vortrag gemeinsam mit Renate Reiter und Annette Elisabeth Töller), Jahrestagung der DVPW Sektion Policy-Analyse und Verwaltungswissenschaft, Bremen
  - 31. Mai 2011: „EU-Gesundheitspolitik als Industriepolitik?“, Forschungskolloquium an der Universität Osnabrück, Osnabrück.
  - 25. Juni 2010: „Fundamental change of work councils in the car sector: retaining power by transforming into co-management“ (Paper), Vortrag auf der 22. Jahrestagung der SASE (Society for the Advancement of Economics) vom 24.-26. Juni 2010 in Philadelphia „Governance across Borders: Coordination, Regulation and Contestation in the Global Economy“.
  - 25. Juni 2010: „Models of innovation creation in a traditional sector – how companies step ahead“ (Paper), Vortrag auf der 22. Jahrestagung der SASE (Society for the Advancement of Economics) vom 24.-26. Juni 2010 in Philadelphia „Governance across Borders: Coordination, Regulation and Contestation in the Global Economy“.
  - 10. Juni 2010: „Prospects of European Contract Manufacturing – Survival Merely in Becoming an Exot or an Affiliate?“, auf dem 18. Internationalen Colloquium von Gerpisa (International Automobile Network): „The Greening of the Global Auto Industry in a Period of Crisis“
  - 22. November 2008: „Die Transformation der Mitbestimmung in Deutschland und Österreich – am Beispiel der “Automobilhersteller ohne eigene Marke”“, im Rahmen der Gemeinsamen Tagung der Deutschen Vereinigung für Politikwissenschaften (DVPW), der Österreichischen Gesellschaft für Politikwissenschaft (ÖGP) und der Schweizerischen Vereinigung für Politische Wissenschaften (SVPW) zum Thema „Die Verfassung der Demokratien“ (Workshop 8: Interessenvermittlung, Institutionen und Sozial- und Wirtschaftspolitiken in Deutschland, Österreich und der Schweiz

## VORTRAGSEINLADUNGEN

---

- 27. November 2018: Einladung des Deutschen Instituts für Wirtschaftsforschung (DIW) in Berlin für einen Vortrag zum Thema „Varianten des Nudging? Verhaltenswissenschaften und ihr Einfluss auf politische Instrumente
- 30. November 2017: Impuls bei der Veranstaltung "Faire Regeln für die Nutzer von Online-Verkaufsplattformen" des Sachverständigenrates für Verbraucherfragen beim Bundesministerium der Justiz und für Verbraucherschutz
- 29. November 2017: Vortrag zum Thema „Energiewende mit dem Verbraucher: Welche politischen Instrumente greifen (künftig) in private Haushalte ein?“ beim Symposium des Forschungsschwerpunkts „Energie, Umwelt und Nachhaltigkeit“ auf Einladung der Rektorin der FernUniversität in Hagen
- 29. September 2017: Vortrag zum Thema „Europa ist mehr als Brüssel. Politische Debatte zur Zukunft Europas“ bei der Tagung: Future of Europe – polska i niemiecka perspektywa in Warschau, Polen.
- 21.-24. September 2017: Einführungsvortrag “Whither health inequality? A status-quo assessment of policies to address overweight and obesity in advanced industrial states” bei der „Japanese-American-German Frontiers of Science Symposium“ im Humboldt-Netzwerk (Speaker für Deutschland, Social Sciences), Bad Neuenahr.
- 14. Juli 2017: Vortrag Im Rahmen der Veranstaltung „Ökonomie der Beteiligung und des Teilens“ im Kulturwissenschaftlichen Institut in Essen.
- 13. Juni 2017: Gastvortrag „Einfach nur ein bißchen Stupsen? Nudging und Co. in der Politik“ an der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg.
- 23 März 2017: Vortrag (Kommentar und Diskussion) beim INEGES-Symposium „Das Selbstverwaltungsstärkungsgesetz - Rechtliche Auswirkungen auf Selbstverwaltung und Aufsicht“ zum Thema: „Auswirkungen des Selbstverwaltungsstärkungsgesetzes auf den Gemeinsamen Bundesausschuss.
- 10. Januar 2017: Gastvortrag „Nudging als Problemlösung? Über neue Steuerungsformen durch verhaltenswissenschaftliche Impulse in der Umweltpolitik“ an der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg.
- 05. und 06. Dezember 2016: Mercator-Forum: „Expertise im Nexus“, Wissenschaftszentrum Berlin.
- 26. und 27. September 2016: Chair der Session „The Nudged Consumer“ bei der International Conference on Consumer Research: „The 21st Century Consumer:

Vulnerable, Res-ponsible, Transparent?“, vom 26.-27. September im Wissenschaftszentrum in Bonn.

- 13. Mai 2011: „Corporatism in Germany“, Vortrag auf der internationalen Tagung „Civil Societies Compared: Germany and the Netherlands“ in Münster.
- 25. Januar 2011: „Wie sozial ist Europa?“, Fachvortrag in der VHS Osnabrück.
- 10. November 2009: „No Future? Stand und Perspektiven der europäischen Automobil-(zulieferer)industrie“, Fachvortrag in der Volkshochschule Osnabrück.
- 7. Mai 2008: „Automobilbauer in der Zwickmühle. Zur Zukunft der „Automobilhersteller ohne eigene Marke““, an der Universität Münster.